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玉川地区学校適正配置地元代表協議会の意見書の提出について 

 

 

玉川地区学校適正配置地元代表協議会は、「今治市学校適正配置基本方針」（平成22年2月策定）に

基づき、玉川地区の小学校の適正配置を検討するために、平成22年7月に設置されました。これまでに

８回の協議を経て、次のとおり協議会としての意見を取りまとめましたので、提出いたします。 

 

 

 

１ 協議事項 

   「鴨部小学校、九和小学校」 の適正配置について  

 

 

２ 協議会としての意見  

鴨部小学校、九和小学校の統合について、現段階では難しいと考える。今後更に当地区で児童数

の減少による学校の小規模化が進んだ場合には、その時点において教育環境、地域の実情、社会情

勢等を考慮しながら当地区での学校適正配置について再度協議をすることが適当であると考える。 
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３ 協議事項に対する考え方 

当協議会では、「今治市学校適正配置基本方針」に示された、鴨部小学校と九和小学校の適

正配置について検討した。 

   全国的に少子化が進む中、当地区においても急速に少子化が進み、1学年10数名の学年があ

るなど、学校が小規模化している。協議会では、鴨部、九和両校区で保護者説明会を開くとと

もに、協議会での協議や、ＰＴＡや自治会など各団体での話し合いをお願いするなどして玉川

地区での意見を集約してきた。その中で主な意見として、将来更に学校が小規模化した場合の

教育環境への影響は理解できるが、現段階で統合の必要性があるのか、遠距離通学の問題、小

学校は、地域コミユニテイの中心的役割を担っている、などが挙げられ、協議された。 

   また、鴨部小学校と九和小学校の保護者を対象に、アンケートをとった結果、小学校の統合に

ついては、両校全体として賛成30％、反対52％、どちらでもよい・その他18％であった。アンケー
トでの主だった反対理由としては、現在の学校規模でなら統合はまだ必要ないのではないか、通学

に関し、通学区域が広くなりすぎる。子どもたちの安全や生活への影響が心配である。また地域と

学校の関わり合いを重視して統合を考えるべきだ。など、協議会で挙げられたものと同様な趣旨の

意見が多く寄せられた。 
当協議会としては、これまでの協議会、保護者説明会、アンケート結果などを踏まえ、小学校に

ついて、小学校が小規模化することに、保護者は問題を感じているが、なお地域の社会活動の拠点

である学校がなくなることや、遠距離通学への不安が、地域住民、保護者で強く、現段階（現在の

学校規模）での統合は難しいと考える。ただ今後更に当地区で児童数の減少による学校の小規模化

が進んだ場合については、当地区での教育環境、地域の実情、社会情勢等を考慮しながら再度当地

区での学校適正配置を検討するという結論に達した。 
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資料 1  意見書提出時 委員名簿 

 

氏  名 所  属 役  職 

丹下 真也 鴨部小学校ＰＴＡ 鴨部小学校ＰＴＡ会長 

宇高 公誠 鴨部小学校ＰＴＡ 鴨部小学校ＰＴＡ副会長 

村上 定弘 鴨部小学校 鴨部小学校校長 

山本 英子 日の出保育所保護者会  日の出保育所保護者会会長 

田中麻由美 日の出保育所保護者会  日の出保育所保護者会副会長 

大西 浩司 九和小学校ＰＴＡ 九和小学校ＰＴＡ会長 

矢野 真二 九和小学校ＰＴＡ 九和小学校ＰＴＡ副会長 

越智  理 九和小学校 九和小学校校長 

越智 和美 九和保育所保護者会 九和保育所保護者会会長 

越智 和江 九和保育所保護者会 九和保育所保護者会副会長 

村上 忠美 玉川地域審議会 玉川地域審議会会長 

矢野 和馬 玉川地区自治会 玉川地区自治会（鴨部地区代表） 

近藤  稔 玉川地区自治会 玉川地区自治会（九和地区代表） 

阿部 和行 玉川地区自治会 玉川地区自治会（龍岡地区代表） 

越智 實鶴 玉川地区自治会 玉川地区自治会（鈍川地区代表） 

小山田憲正 玉川地区民生児童委員協議会 民生児童委員玉川地区会長 

越智 正人 玉川公民館 玉川公民館長 

 

 

 

 

 

オブザーバー 今治市教育委員会・玉川支所長 

 

事 務 局 今治市教育委員会 
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資料 2  開催経緯 

 

玉川地区学校適正配置地元代表協議会 
開催日時 主な協議事項 

・ 協議会設立の趣旨等、協議会の委員、規約 設立準備会および 
第 1回開催 

平成 22年 7月 29日 
・ 委員紹介、会長及び副会長選出 
・ 会議の運営方法、今後の進め方について 

第 2 回 開 催 
平成 22年 10月 6日 

・ 小・中学校の現状について 
・ 学校小規模化による教育上の課題 

第 3 回 開 催 
平成 22年 11月 30日 

・ 学校小規模化による教育上の課題（継続審議） 
・ 学校統合による地域への影響 

第 4 回 開 催 
平成 23年 2月 1日 

・ 中間まとめ 
・ 学校適正配置の検討 

第 5 回 開 催 
平成 23年 3月 24日 

・ 学校適正配置の検討 

第 6 回 開 催 
平成 23年 7月 12日 

・ 学校適正配置の検討 

第 7 回 開 催 
平成 23年 10月 17日 

・ 学校適正配置の検討 

第 8 回 開 催 
平成 25年 2月 12日 

・ 意見書素案の検討・承認 
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